
L’accord  en  genre  et  en  nombre  dans  le  GN  
  
  

*  Dans  le  groupe  nominal  (  GN  ),  tous  les  mots  s’accordent  en  genre  et  en  
nombre.  

  
un  ami  -­    une  amie    
des  amis  –  des  amies  

  
*  D’abord,  les  mots  s’accordent  en  genre  avec  le  nom  masculin  (  M  )    
ou  féminin  (  F  ).  
A  l’écrit,  on  ajoute  parfois  un  e  à  la  fin  des  noms  et  des  adjectifs  qualificatifs  au  
féminin.  
  

un  invité  attendu  :  une  invitée  attendue  
  

*  Ensuite,  les  mots  s’accordent  en  nombre  avec  le  nom  singulier  (  S  )    
ou  pluriel  (  P  ).  
A  l’écrit,  on  ajoute  un  s,  parfois  un  x,  à  la  fin  des  noms  et  des  adjectifs  qualificatifs  
au  pluriel.  
  
des  hommes  –  des  petits  chats  –  des  livres  originaux  –  des  beaux  cadeaux  
  
  
Quand  il  y  a  déjà  un  s  ou  un  x  à  la  fin  des  noms  ou  des  adjectifs  qualificatifs  au  
singulier,  on  ne  rajoute  rien  au  pluriel.  
  

une  souris  –  des  souris  
un  sportif  courageux–  des  sportifs  courageux  


